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李家超冀公務員體制「做好一些」
與立會議員網上交流 認同行政立法保持良性互動

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）李家超參加第六屆行政長
官選舉，獲得社會各界的支持。中國國家行政學院（香港）
工商專業同學會日前發聲明全力支持其參選，並指李家超提
出的未來施政三大方向，展示了香港未來發展的藍圖和願
景，表明了對香港未來發展的責任與承擔，回應了社會各界
的關切與期待。
該會指出，長期以來，香港在社會、經濟、民生等方面存

在的矛盾未能解決，痼疾日深，特別是近年來在修例風波和
新冠疫情的雙重夾擊下，香港市民焦慮徬徨、苦不堪言，香
港的可持續發展面臨嚴峻挑戰。時代在呼喚強有力的領導和
團隊，讓香港突破困境，抓住機遇，加快發展，共建家園。
該會全力支持李家超參選，冀他帶領香港走出疫情陰霾，

團結各方力量，重振香港經濟民生，帶領香港再出發，同為
香港開新篇。

國家行政學院（香港）工商專業同學會挺李參選

20222022年年44月月1818日日（（星期一星期一））

2022年4月18日（星期一）

2022年4月18日（星期一）

◆責任編輯：鄧逸明

A6 第 六 屆 行政長官選舉

◆香港文匯報記者 鄭治祖

行政與立法關係，為特區政府管治環節的重中之重。香港特區第六屆

行政長官選舉參選人李家超昨日與立法會議員進行網上交流會，歷時近

兩個小時。多名議員在會上建議，加入關鍵績效指標（KPI），監督公

務員工作進度，並且廣納人才，同時希望下屆特區政府加強與立法會的

溝通交流，有商有量。李家超回應時指，公務員的個人素質及行政能力

很強，但在公務員體制的系統、程序、文化方面希望能夠做好一些。他

強調，行政立法應有良性互動，過程要「有行動」、「有態度」及「有

結果」。

提升管治能力
◆選委會界別議員葛珮帆
施政要以人為本，讓市民生活過得更好，讓市民有屋住、有
工作、有前景、有希望；精簡所有政策的決策及壓縮程序，
制定政策前要加強與各界人士及議員溝通，並做好解說工
作，精準找到痛點，善用科技及社會力量解決問題。

◆選委會界別議員蘇長荣
希望李家超當選後敢於「刀口向內」，對特區政府的結構和
施政效率進行自我變革，提升治理能力，真正實現行政主
導。

◆選委會界別議員林琳
政府團隊設有具體KPI制度，提升問責官員施政績效，以及
公務員的積極性，重建一套有目標、有承擔、有成果的管治
文化。

融入國家發展大局
◆商界（第三）議員嚴剛
在「北部都會區」完成發展前，特區政府應與深圳市政府就
推動港深口岸經濟帶發展先行合作，經濟帶覆蓋「兩灣一河
（深圳灣、大鵬灣、深圳河）」，發展創科及服務等產業。

◆選委會界別議員陳曼琪
在民生、經濟、發展方面，強化與內地互聯網建設與接軌，
利用好線上基礎設施建設，更好做到規則對接，令香港更好
融入國家發展大局，防止香港與國家各省市在互聯網上「失
聯」。

◆選委會界別議員簡慧敏
就《粵港澳大灣區發展規劃綱要》，建議新一屆特區政府架構
重組時，提升高層督導，由司長或副司長全面推進「大灣區發
展」和「北部都會區」工作，要求每個政策局都有專班，主動
做大灣區發展所需的「規則銜接、機制對接」工作。

◆選委會界別議員譚岳衡
發揮香港獨有優勢，配合「十四五」規劃綱要，強化香港作
為全球離岸人民幣業務樞紐的功能，深化並擴大內地與香港
金融市場互聯互通範圍。

公務員制度改革
◆選委會界別議員梁美芬
公務員制度中的優良之處需要保留，好的程序公義需要保
存，但同時亦要「拆牆鬆綁」，並落區了解民情民意，提升
效率。在行政主導下，希望立法會議員提出的好意見，日後
也能成為管治團隊中的重要概念。

◆選委會界別議員陳凱欣
要求重組政府架構，檢視行政架構分工和職能，提升公務員
工作能力，優化問責制。

基本法第二十三條立法
◆九龍中議員楊永杰
盡快完成基本法第二十三條立法工作，才能令社會安定，經
濟有穩健發展。

加強地區管治
◆九龍西議員梁文廣
完善「地區行政」與「基層社團組織」合作，完善有利民生
的社區設施，讓市民透過使用該類設施，釋放平日生活上的
壓力，提升市民的幸福感。

◆選委會界別議員黎棟國
特區政府應重建地區行政架構，與地區一起改善民生，在程
序公義下，以結果為衡量施政成效的目標及標準。

經濟發展
◆商界（第一）議員林健鋒
香港需要強化國際金融中心的地位，未來需要「拆牆鬆
綁」，吸引更多人才、企業及資金來港，包括稅制及隔離政
策的安排。

◆選委會界別議員李鎮強
特區政府應設定明確的抗疫指標與時間表，清晰表明疫情
達到具體何種水平，措施會放寬或收緊，讓市民及各行各
業能提前了解政策走向，及時作出反應。

房屋
◆新界西南議員陳恒鑌
應提出告別劏房的時間表，提出縮短公屋輪候時間等改善住
屋問題方案。

教育
◆教育界議員朱國強
新一屆的教育局局長應由專業人士擔任，香港基礎教育需
要反璞歸真，學生開心學習，改良升學政策，減低惡性競
爭，全面推廣正向教育、生命教育。減少殺校，設立研究
及規劃的部門，規劃長中短期目標及策略，加強大灣區的
資歷架構互認，吸引更多人才來香港進修及發展，提升香
港競爭力。

◆選委會界別議員孫東
教育生態長期得不到根本扭轉，是「人出了問題」，要確保
重要崗位由德才兼備的人出任，否則「愛國者治港」會淪為
空話。

交通
◆九龍東議員顏汶羽
政府多年前曾提出為九龍東建單軌列車及東九龍鐵路線，但
至今日仍不見有關設施，惟該區工作人口和民居已翻了一
倍，冀李家超能在政綱提出落實有關建設。

◆新界西北議員田北辰
公共交通票價機制應該調整至與通脹率一半掛鈎。

青年
◆選委會界別議員梁毓偉
建議設立青年發展藍圖，推出具體發展措施，以及執行細節
情況。 整理︰香港文匯報記者 鄭治祖

昨日下午，李家超與立法會議員進行網
上交流會，共有39位立法會議員發

言。
立法會主席梁君彥表示，「大海航行靠

舵手」，香港近年來歷盡滄桑，幾經波折
才返回正式的航道，面對複雜的環境，下
任特首作為「舵手」需要有堅定的決心、
無比的魄力和能力，帶領香港走出疫情難
關，解決香港積存已久的矛盾，讓香港的
工商界加入國家發展大局，為經濟發展注
入新的動力。
他表示，自己擔任立法會主席，見證香

港行政立法的高山低谷，行政立法的對立
令香港市民利益受損；而李家超擔任政務
司司長時，與立法會保持良好關係。梁君
彥希望李家超主動接觸社會各階層，虛心
聆聽意見，做到「三個務必」︰務必與議
員多交流、務必糅合各方意見並制訂符合
香港整體利益的政策，以及務必團結社
會，惠及市民。
財委會主席陳健波亦強調，特區政府在

制定政策時，要讓立法會議員高度參與，
增加透明度。

議員：各局勿再各自為政
民建聯主席李慧琼議員表示，行政與立

法關係順暢，對推行施政相當重要，希望
新一屆特區政府能帶來新面貌，局與局之
間不再各自為政，官員到立法會不再「只
帶議員遊花園，或數夠票就算」，期望官
員與議員能有商有量，願意聽意見。除整
體的施政政綱外，也須有地區政綱，推行
良政善治，地區事務不能忽視，老大難的
問題才能解決。
新民黨主席葉劉淑儀議員表示，首先，

一定要用人唯才，起用真正愛國者進入新
一屆特區政府的管治團隊。其次，不應辜
負國家把香港定位為創科中心的地位，目

前香港在創科領域上已經非常落後，建議
尋找真正的科技專才出任創新及科技局局
長，甚至在內地聘請科技專才，包括大數
據分析的人才擔任顧問。
自由黨主席張宇人議員表示，支持下
任特首重組政府架構，冀能夠改變官員
及公務員不斷帶立法會議員「遊花園」
等「惡習」；而在改組過程中也應作嚴
格監察，以免部門因改組而大量開位，
浪費公帑。

盼從三方面鞏固行政立法關係
李家超總結回覆時表示，十分重視行

政及立法關係，在「愛國者治港」的原
則下，立法會議員具重要憲制角色，行
政與立法定要保持良性互動，才可以創
造最大價值，為香港做好事。他希望從
行動、態度和結果三方面鞏固關係，行
動需要積極溝通，態度要真誠、認真及
彼此尊重，最重要是有結果，任何意見
須有回應。
至於公務員工作和架構，李家超指

出，希望在系統和程序方面作改變，以
達至「一加一大於二」的效果。不過他
指架構重組雖能把權責清晰化，但可能
永遠都會有灰色、重疊地帶，所以要領
導適時介入，將問題理順。
他表示，不擔心團隊人才的投入，因

為熱心服務社會的大有人在，會平衡團
隊各方面專長，互補長短。
談到撰寫政綱的進度，李家超表示，由

於時間有限，要判斷把什麼範疇加入政綱
內，極具挑戰，正認真思考與地區的聯
繫，強調地區聯繫很重要，現研究如何將
它起動。
他又指，年輕人是社會的未來，當然需

要重視，其次須推動終身學習的風氣，使
大眾不斷提升自身能力，適應社會轉變。

◆李家超（中）強調，行政立法應有良性互動，過程要「有行動」、「有態度」及「有結果」。 李家超Fb圖片

◆李家超（中）昨日與立法會議員進行網上交流會。 李家超Fb圖片

90名立法會議員昨日
與李家超交流，雖然大
家都已「長話短說」，
但始終無法人人都能發
言。部分議員於交流之
後亦繼續在Facebook上

發表意見，冀循不同渠道反映自己心
聲。
立法會選委會界別議員陳家珮昨日就在
Facebook上表示，在交流中感受到李家超
希望在「愛國者治港」的原則底下，行政
機關與立法會能夠在議政及制定政策方面
朝向更進步的方向。她昨日雖未能發言，
但亦希望就香港兒童發展方面提供意見，
她指在疫情新常態下，兒童的成長弱化了
與社會接觸的層面，冀特區政府密切關注
在疫下成長的兒童發展，以及為此作出深

入的研究和評估，並提供有助兒童身心健
康發展的相關政策，同時強化家庭友善的
配套措施，讓香港兒童能夠得到更充分的
保障，健康愉快地成長。

應追求「做好」而非僅「做咗」
立法會港島西議員陳學鋒則在Facebook

指出，新一屆特區政府應該加強推動公務
員積極性，除了要求公務員「做咗件
事」，更加要「做好件事」，「現時政府
各部門講求程序大於結果，墨守成規，原
可行使酌情權處理的事應使不使。例如在
設立臨時檢測站上，民政署、房署和衞生
署互相推卸權責，導致拖延兩周，結果十
分不理想。要真正做到『以結果為目
標』，公務員制度必須改革！」

◆香港文匯報記者 鄭治祖

議員籲督促公僕處事精益求精

��


